

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. KESIMPULAN**

Dari hasil proses penelitian baik dari wawancara dengan informan sehingga mampu memberikan kesimpulan antara lain sebagai berikut :

1. Persepsi masyarakat pesisir terhadap kelanjutan pendidikan formal menunjukkan sebuah sikap yang tidak peduli terhadap kelanjutan pendidikan formal anak karena dari sejak lahir mayoritas anak-anak pesisir sudah membantu orang tua nya untuk bekerja dilaut sehingga sejak kecil sudah diberikan pemahaman bahwa anak itu harus mampu bekerja dan menghasilkan uang sendiri. Karena ada salah satu dari informan yang memberikan informasi bahwa berbakti kepada orang tua tidak dengan berpendidikan tinggi melainkan mampu membantu orang tua baik dalam pekerjaan maupun kondisi yang dibutuhkan.
2. Kondisi pendidikan formal dalam lingkungan penduduk untuk sarana dan prasarana memang masih sangat sederhana tetapi tidak menutup kemungkinan untuk anak tidak mau belajar dari sebuah kesederhanaan tersebut tidak mengurangi semangat anak untuk bersekolah untuk mendapatkan materi belajar dari gurunya, persentase persepsi menunjukkan 56% masyarakat yang tidak menanggapi bahwa kelanjutan pendidikan formal itu penting dan 44% menunjukkan bahwa kelanjutan pendidikan formal sangatlah penting hal tersebut memberikan sebuah sikap yang terjadi di Masyarakat Patimban hal tersebut tentu memiliki banyak faktor baik dari pemahaman dan tanggung jawab dalam memberikan anak untuk mengenal dunia pendidikan formal.
3. Program sudah dilaksanakan secara maksimal oleh pihak Desa seperti sudah melaksanakan program sekolah paket A, B, dan C kemudian adanya program

fungsi keaksaraan dan fungsi keterampilan serta program yang utama adalah sosialisasi pendidikan kepada masyarakat semua program itu sudah dilaksanakan sebaik mungkin untuk menunjang anak-anak yang tidak memiliki ijazah bahkan yang putus sekolah solusi yang pemerintah Desa berikan itu merupakan upaya bagi masyarakat Patimban untuk mampu bersaing dalam dunia pekerjaan dan mendapatkan status pekerjaan yang baik dan layak. akan tetapi respon yang terjadi dalam masyarakat sudah sangat baik karena potensi lapangan pekerjaan di Patimban banyak sudah memiliki tingkat kesadaran untuk memiliki ijazah untuk melamar pekerjaan.

## **B. SARAN**

Berdasarkan dari hasil penelitian diatas peneliti memberikan beberapa saran antara lain sebagai berikut :

1. Masyarakat Desa Patimban sebaiknya lebih memiliki sikap peduli dan memotivasi kepada anak untuk mampu mempunyai rasa tanggung jawab terhadap kelanjutan pendidikan formal yang lebih tinggi sehingga dengan memiliki pendidikan menjadikan seseorang menjadi pintar, cerdas agar dapat mengangkat kesejahteraan Desa dan bermanfaat untuk orang lain.
2. Pemerintah Desa sebaiknya diharapkan mampu sebagai bahan aspirasi masyarakat dalam memperkenalkan dunia pendidikan karena dengan adanya sebuah usaha yang dilakukan pasti memberikan dampak yang baik kepada masyarakat bahwa kelanjutan pendidikan formal itu wajib ditempuh oleh semua masyarakat tanpa melihat pendapatan ekonomi.
3. Anak-anak sebaiknya lebih semangat dalam mengikuti kegiatan belajar karena pendidikan berkelanjutan itu penting untuk masa depan yang merupakan generasi muda yang mampu memberikan perubahan terhadap dirinya sendiri maupun orang banyak.